

Thème du mois :

N° 2 - AOUT 2018



MOIS DE L'EFFECTIF

Nous sommes tous des bénévoles qui s'adressent à d'autres bénévoles.



L'EDITO

UNE LETTRE POUR QUOI, POUR QUI ?

Depuis bientôt trois ans, je vous adresse la lettre du district.

Dans certains clubs elle est attendue avec impatience pour être aussitôt distribuée aux membres, dans d'autres clubs on accuse en simplement réception.

Chaque club étant souverain dans ses décisions et actions, il n'est donc nullement question de polémiquer sur le devenir de la lettre une fois expédiée.

Mais la double question de savoir « à quoi elle peut bien servir et à qui elle peut être destinée », mérite cependant d'être posée.

Je vais donc essayer d'y apporter une réponse qui pourra être commentée en toute liberté dans un éventuelle nouvelle rubrique que nous pourrions appeler : « Le courrier aux lecteurs ».

À QUOI PEUT SERVIR LA LETTRE DU DISTRICT ?

La ligne éditoriale souhaitée et validée par les derniers Gouverneurs a toujours mis en avant trois grands axes d'informations :

* Des informations rotariennes internationales permettant aux rotariennes et rotariens d'être tenus au courant des dernières actualités en provenance d'Evanston : décisions du Conseil de Législation, tenue et déroulement des Conventions du RI, nominations des Présidents, état des engagements en matière d'éradication de la Polio, etc...

* Des informations « districales » destinées à la diffusion d'informations rotariennes intéressant plus particulièrement l'ensemble des clubs du district : point sur les activités de la Fondation, les Prix du district, les opérations nationales relayées dans le district comme par exemple « Espoir en Tête » ou « la Dictée du Rotary », les invitations aux grandes manifestations du district comme les Assemblées et les Conférences, etc...

* Enfin, des informations locales relatant la vie des clubs. Ces informations (à fournir au district avant le 20 de chaque mois) expriment la vitalité des clubs du district. Elles sont également des réservoirs d'idées pour les clubs qui seraient en manque « d'inspiration ». Cette rubrique ouverte aux clubs pourrait pourtant encore être largement alimentée !

SOMMAIRE

L'édito :

Une lettre pour quoi, pour qui ?

Les News Internationales :

La lettre du Président Barry RASSIN

Les News Internationales :

La Convention de HAMBOURG

La minute Rotarienne :

La commission des Effectifs

Les news du district :

Pris sur le vif !

Les Clubs communiquent :

Appel à mobilisation

Lu ailleurs :

La renaissance du Rotaract

Les visites du Gouverneurs aux clubs

Responsable de la publication: François Bouteloup

Pour conclure : c'est avant tout un outil de communication interne qui permet de donner aux rotariens et en quelques pages, des informations sur le Rotary et la vie rotarienne.

UNE LETTRE POUR QUI ?

Si elle est principalement destinée aux rotariennes et rotariens, elle peut aussi devenir un formidable outil et vecteur de communication pour et vers des non rotariens. Pour vos recrutements, pourquoi ne pas utiliser la LETTRE pour permettre à de potentiels rotariens de voir ce qu'est le Rotary, ce qu'il fait sur le plan mondial, régional et local ? Ce que font les rotariens lorsqu'ils mettent en œuvre la devise du Rotary : Servir d'abord !

Elle peut également servir dans les approches et les recherches de sponsors. Les entreprises qui acceptent de soutenir des associations, des actions, aiment bien savoir avec qui elles s'associent, à qui elles confient leur image, leur marque. Pourquoi n'adopterions-nous pas, nous aussi, une démarche marketing ?

Je vous laisse méditer, apprécier ou rejeter mon point de vue.

Bien amicalement,

Jean-Marcel

Le président 2018/2019 du Rotary Barry Rassin souhaite que les membres du Rotary « soient l'inspiration »

Dimanche, le président élu du Rotary Barry Rassin a présenté sa vision pour l'avenir de l'organisation, appelant ses dirigeants à travailler pour un avenir durable et à inspirer les Rotariens et la collectivité. M. Rassin, membre du Rotary club d'East Nassau aux Bahamas, a dévoilé le thème présidentiel 2018/2019, **Soyons l'inspiration**, aux gouverneurs de district entrants rassemblés à San Diego en Californie dans le cadre de l'Assemblée internationale.

« *Je désire que vous inspiriez vos clubs et vos Rotariens à voir plus grand. La volonté d'en faire davantage et de se dépasser pour créer quelque chose qui nous survivra tous.* »

Le président 2018/2019 du Rotary, Barry Rassin, annonce son thème présidentiel,

Soyons l'inspiration !

à l'Assemblée internationale du Rotary. Barry Rassin a souligné l'importance de la nouvelle vision du Rotary,

« *Ensemble, nous voyons un monde où les gens se rassemblent et passent à l'action pour apporter un changement durable – dans le monde, dans leur communauté et en eux-mêmes* ». Selon lui, elle décrit le Rotary que ses dirigeants doivent construire.

Afin de concrétiser cette vision, le président élu a déclaré que les Rotariens doivent prendre soin de l'organisation : « *Nous sommes tout d'abord une organisation composée de membres. Et si nous voulons continuer de venir en aide à la collectivité, si nous voulons atteindre nos objectifs — nous devons commencer par prendre soin de nos membres.* » M. Rassin a demandé aux gouverneurs entrants « *d'inspirer les présidents de club et les Rotariens de vos districts à vouloir changer et en faire plus, à vouloir exploiter leur plein potentiel. Il nous revient de les motiver et de les aider à trouver la voie du progrès.* »

Progrès dans la lutte contre la polio

Barry Rassin a indiqué que le travail du Rotary pour éradiquer la polio est une source d'inspiration. Il a rappelé à son auditoire les progrès extraordinaires accomplis ces trois dernières décennies. En 1988, le poliovirus sauvage paralysait environ 350 000 personnes par an alors qu'en 2017 seuls 21 cas ont été signalés selon les informations dont nous disposons au 10 janvier. « *Nous sommes à un tournant de l'éradication de la polio, a-t-il déclaré. Chaque nouveau cas signalé peut très bien être le dernier.* »

Il a souligné que le travail ne sera pas pour autant achevé lorsque le dernier cas aura été identifié. « *Notre effort ne sera pas terminé tant que les autorités compétentes n'auront pas déclaré officiellement qu'il l'est—c'est-à-dire après que le poliovirus n'ait plus été détecté dans une rivière, dans des égouts ou chez un enfant pendant au moins trois ans, a-t-il dit. En attendant, nous devons continuer à faire ce que nous faisons déjà.* » Il a vivement encouragé un engagement constant envers les programmes de vaccination et de surveillance.

Soutenir l'environnement

Ces dernières années, le Rotary a mis l'accent sur la pérennité de son action humanitaire. Selon Barry Rassin, les Rotariens doivent aujourd'hui reconnaître la réalité : la pollution, la dégradation de l'environnement et le changement climatique. Il a précisé que 80 pour cent de son pays se situent à moins d'un mètre au-dessus du niveau de la mer. Si les projections d'une augmentation de deux mètres du niveau de la mer se réalisent d'ici 2100, il a affirmé que « *mon pays aura disparu dans cinquante ans, ainsi que la plupart des îles des Caraïbes et des villes côtières du monde entier* ».

M. Rassin a encouragé les dirigeants à considérer l'action du Rotary comme faisant partie d'un grand ensemble à l'échelle mondiale. Selon lui, cela signifie que les gouverneurs de district entrants doivent être une inspiration non seulement pour les clubs, mais la collectivité tout entière. « *Nous voulons que le bien que nous faisons dure. Nous voulons faire du monde un endroit où il fait meilleur vivre. Pas simplement ici, pas simplement pour nous, mais partout, pour tout le monde, pour les générations à venir.* »





UNE CONVENTION CHASSE L'AUTRE ...



Inscriptions

Les inscriptions seront ouvertes le 23 juin. Notre système [en ligne](#) facilite les inscriptions aux membres du Rotary, aux Rotaractiens qu'aux employés de club et de district.

ÉCHÉANCES IMPORTANTES

15 décembre 2018 : Dernier jour pour bénéficier du tarif spécial
31 mars 2019 : Dernier jour pour bénéficier de réductions
30 avril 2019 : Dernier jour pour annuler votre inscription ou vos billets
5 juin 2019 : Dernier jour pour s'inscrire en ligne

DROITS D'INSCRIPTION

Inscrivez-vous à l'avance pour bénéficier de tarifs réduits. Voir les [droits d'inscriptions](#) pour en savoir plus sur les tarifs, les annulations, les remboursements et tout ce qui est inclus dans votre inscription.

INSCRIPTIONS DE GROUPES

Les groupes d'au moins 25 membres du Rotary, Rotaractiens ou employés de club et de district peuvent s'inscrire collectivement. Tous les frais doivent être versés en un seul paiement par carte de crédit ou par chèque (tiré sur une banque américaine), ou via votre bureau régional ou votre agent fiscal.

Consulter les [instructions pour les inscriptions de groupe](#) et télécharger le [formulaire d'inscription](#). Après le 31 mars 2019, les groupes ne pourront s'inscrire que sur place.

ANNULATIONS ET REMBOURSEMENTS

Toute annulation d'inscription fait l'objet d'une retenue de 50 dollars de frais administratifs. Les annulations (inscriptions et billets) sont acceptées jusqu'au 30 avril 2019. Tout annulation après cette date ne sera pas remboursée. En cas de force majeure, les remboursements se feront au cas par cas et les montants éligibles ne dépasseront pas 50 dollars. Les tarifs d'inscription et de billets pour les manifestations ne seront pas remboursés sur demande après le 30 avril, sauf en cas de non délivrance de visa.

Source : My Rotary

Nouvelle structure des zones

Lors de sa réunion de juin 2017, le conseil d'administration du Rotary International a approuvé de nouvelles sections, un calendrier pour la nomination des administrateurs et des couplages de zones pour la nouvelle structure des zones adoptées en janvier 2017. De surcroît, les changements mineurs suivants ont été apportés à la décision de janvier :

- Les numéros de zones dans les Amériques ont été légèrement modifiés
- Le district 7750 a été placé dans la nouvelle zone 33

Ces changements sont reflétés dans la [nouvelle structure](#).

Concernant notre district 1680, sommes désormais rattachés à la zone 13

ZONE 13: Section A: Andorra, France, Monaco: 1510, 1520, 1640, 1650, 1660, 1670, 1680, 1690, 1700, 1710, 1720, 1730, 1740, 1750, 1760, 1770, 1780, 1790 Section B: Belgium, Luxembourg: 1620, 1630, 2170

Source : My Rotary

Pour tous les amis rotariens et tout particulièrement ceux en charge de l'animation et de la formation au sein du club, voici un outil extraordinaire pour parler du ROTARY à chacune de vos réunions statutaires :
" LA MINUTE ROTARIENNE "

Cet outil existe en deux versions que vous pouvez télécharger depuis ces liens :

- Une version PDF : <http://www.v1.rotary-district1700.org/documents/la-minute-rotarienne>
- Une version Vidéo en ligne <http://www.v1.rotary-district1700.org/documents/la-minute-rotarienne>



La Minute Rotarienne est destinée à être lue pendant les réunions statutaires des Rotary-Clubs afin de parfaire la culture Rotarienne de chacun de leurs Membres. Une version vidéo du même contenu est disponible sur la chaîne Youtube dédiée

Famille	Module	Date
Le Club	CLU - 11	22/09/2016
La Commission Effectifs du Club		

La Commission Effectifs du Club est chargée de promouvoir le **recrutement** des nouveaux membres et de favoriser leur **fidélisation**

Le Club devant être le reflet des différentes professions et cultures qui composent son environnement, il convient **d'intégrer régulièrement de nouveaux membres** parmi les Rotaractiens, les anciens des programmes du Rotary, chefs d'entreprise, cadres, professions libérales, jeunes retraités, ...

Ce recrutement est partie intégrante des **objectifs annuels du Président** du Club, lequel délègue son suivi à la Commission Effectifs

Après la phase de **prise de contact** et **l'intronisation** solennelle des nouveaux membres, il faut au sein du Club les informer et les orienter, les impliquer et les former. Sans cela, pas de **fidélisation** véritable et le nouveau membre risque de quitter rapidement le Club.

L'implication dans les diverses **actions** du Club qui **responsabilisent** le nouveau Membre et la participation à des **réunions statutaires** amicales et motivantes sont essentielles à sa bonne intégration



**PRIS
SUR LE
VIF**

MAIS

OU

SONT-ILS

DONC ?



" Mais où sont-ils donc ? au Lido, au Moulin Rouge ou à Kirrwiller ? "

Non; tout simplement à la **Convention Nationale du Roraract** qui a eu lieu à Angoulême du 29 juin au 1er juillet dernier.

Ce fut une cure de jouvence, ces jeunes Rotaractiens nous ont bluffés : pragmatiques, enthousiastes, innovants, bref nous rendant envieus voire presque jaloux au point de nous dire que nous ferions tous bien d'en tirer leçon et de prendre exemple.

Les **Rotaracts** méritent toute notre attention. C'est à nous d'aller vers eux, de les soutenir moralement et financièrement si besoin en était. Tous ensemble, attelons-nous à cette tâche si noble qu'est celle d'aller vers la jeunesse.

Les Rotaracts sont notre prolongement immédiat, soyons en des promoteurs constants !

François

DU NOUVEAU POUR LES EDITOS !

LA BREVE DU GOUVERNEUR

Je ne vous ferai pas l'injure de répéter chaque mois SOYONS L'INSPIRATION, car je vous sais toutes et tous suffisamment motivés pour avoir été imprégnés par ce message.

J'ai estimé que cette Dream Team qui est à votre service avait, plus que moi, le droit et aussi le besoin d'exprimer son ressenti et ses attentes. Ce premier « édit », que j'ai souhaité confier à notre Gouverneur Nommé sera suivi, chaque mois, par l'expression de ce que chacune ou chacun des membres de la Dream Team aura envie de partager et d'échanger avec vous toutes et tous.

SI VOUS N'ECHANGEZ PAS, VOUS AUREZ UNE VIE AU RABAIS

Le texte ci-après reproduit à l'identique, avec juste une modification des dates, ce que j'avais écrit le 25 août 2015

Chères Présidentes et chers Présidents,

Mois d'août, mois de l'effectif et des nouveaux clubs ? Certains ne manqueront pas d'y voir une contradiction, arguant que ce mois choisi en période estivale pourrait paraître peu propice à un quelconque accroissement du nombre des membres des clubs de notre District. Qu'ils se rassurent, car cette activité moindre n'en constitue pas moins le moment idéal pour une réflexion sur ce que seront nos actions dans ce domaine à la rentrée.

La journée de formation du District du 29 septembre prochain sera l'occasion d'échanger nos idées, de dialoguer avec toutes celles et ceux qui voudront bien nous apporter un témoignage, une expérience, une suggestion, c'est-à-dire tout ce qui sera de nature à contribuer à ce développement de l'effectif, si crucial pour la vie de nos clubs et de notre District.

Venez nombreux le 29, apportez-nous votre aide, je compte sur vous et surtout, n'hésitez pas à me contacter en vue de vos interventions que je souhaite très nombreuses.

Merci à toutes et tous pour votre implication sur laquelle je sais pouvoir compter sans réserve.

Bien amicalement

François BOUTELOUP
Ex Responsable Effectifs
du District 1680
06 08 91 28 14

Dans le « Rotary Mag » de juillet 2018, notre Président International Barry Rassin a écrit « chacun de nous est venu au Rotary parce que nous avons le désir d'avoir un impact et de participer à quelque chose de plus grand que nous mêmes »

DEVELOPPEMENT DE L'EFFECTIF



LE GOUVERNEUR SE TRANSFORME EN ARCHIVISTE

Séminaire de formation du district

A

**tous les Présidents, Secrétaires, Trésoriers,
Présidents de Commission**
(tout spécialement la Commission Fondation)

MERCI DE NOTER DES A PRESENT LA DATE DE NOTRE
SEMINAIRE DE FORMATION :

le

29 SEPTEMBRE 2018

**Le Bulletin d'inscription vous
parviendra prochainement.**

Je note...



Rotary
District 1680



SOYONS
L'INSPIRATION

Rotary

Districts de France



ESPOIR en tête

Bonjour à toutes et à tous,

La saison 13 est bouclée !
Les comptes arrêtés au 30 juin 2018.

GRACE A VOUS nous avons la meilleure progression de variation entre la saison 12 et 13 au niveau national et la deuxième meilleure vente du district depuis le début de l'action en 2005 !

GRACE A VOUS, grâce aux **1 038 144€** récoltés, nous allons **financer les projets de 7 laboratoires** (descriptions ci-dessous),.

La remise des prix aux laboratoires aura lieu le 28 septembre 2018 à Limoges. Bernadette Stilhart, neurologue, RC Colmar Bartholdi (*qui fait partie de l'équipe FRC de sélection des dossiers*) et moi même participerons à cette manifestation et représenterons, avec fierté, le district 1680.

Je vous confirmerai le prochain film et les dates retenues au plus tard en septembre. Mais, à l'exemple de quelques clubs déjà inspirés..., vous pouvez déjà prendre des contacts pour des conférences, actions EET grand public en partenariat avec les grandes surfaces...

Je suis à votre écoute.

Le vice président d'Espoir en tête Pierre Jachez et moi même félicitons chaleureusement les rotariennes et rotariens des 61 clubs qui ont participé à l'action nationale 2018 et qui, grâce à leur très généreuse implication, font avancer la recherche sur les maladies du cerveau.

Bel été à vous tous.

Très amicalement

Michèle SCHULTZ

Déléguée D-1680

Rotary Espoir en Tête

06 12 20 33 05

schultz.mic@gmail.com

<http://www.espoir-en-tete.org>

7 NOUVEAUX MATÉRIELS VONT ÉQUIPER LES CENTRES DE RECHERCHE FRANÇAIS GRÂCE À L'OPÉRATION 2018 ROTARY-ESPOIR EN TÊTE

- 1- Un microscope à feuille de lumière pour étudier les réseaux neuronaux, à l'institut des neurosciences de Grenoble (GIN), pour un montant de 172 084 €.
- 2- Un amplificateur pour optimiser l'enregistrement de l'activité neuronale dans le cerveau chez l'homme, au Centre de Recherche Cerveau & Cognition (CerCo) de Toulouse, pour un montant de 190 450€
- 3- Une plateforme pour la fabrication de dispositifs adaptés à l'étude de neurones cérébraux, à Institut de Biologie de l'École Normale Supérieure (IBENS) de Paris, pour un montant de 96 000 €
- 4- Un vidéomicroscope pour analyser en temps réel les cellules du cerveau, à l'Institut des Neurosciences de Montpellier, pour un montant de 106 610 €
- 5- Un scanner de lames pour étudier le développement et les fonctions du cortex cérébral, à l'Institut Cellule Souche et Cerveau (SBRI) de Bron, pour un montant de 115 000 €
- 6- Une plateforme pour l'analyse des comportements et l'enregistrement de l'activité cérébrale chez le primate non humain, à l'Institut des Sciences Cognitives Marc Jeannerod de Bron, pour un montant de 195 650€
- 7- Un système d'imagerie pour étudier l'architecture cérébrale au niveau moléculaire, au Centre de psychiatrie et neurosciences (CPN) de Paris, pour un montant de 162 350 €

RC MULHOUSE EUROPE et SHELTER BOX

UN CLUB ROTARY

UNE COMPETITION DE GOLF

ET SHELTERBOX

Une formule gagnante !



dimanche 8

juillet 2018

Chers amis du RC MULHOUSE EUROPE

**NOUS SOMMES ATTENDUS QUELQUEPART DANS LE MONDE!
ET NOUS ALLONS UTILISER VOTRE DON DE 4500 EUROS!**

Nous venons de recevoir votre don de € 4500. Soyez vivement remercié de votre générosité exceptionnelle, qui fait de votre Club le plus contributeur de l'année rotarienne qui vient de se terminer.

Ce don va nous permettre de continuer à offrir abris et matériels de survie partout où c'est nécessaire dans le monde

Il est difficile d'imaginer ce que vivent actuellement toutes les familles déplacées dans des conflits géopolitiques ou suite à des catastrophes naturelles à travers le monde .

Mais grâce à votre aide nous pourrons offrir un grand soulagement et de l' espoir. Votre don leur sera précieux puisqu'il leur permet de recevoir les bons outils et l'équipement indispensable pour que démarre le processus de reconstruction de leurs biens, certes, mais surtout de leur vie en retrouvant l'espoir

Soyez assuré que les soutiens que nous recevons sont employés au mieux de l'intérêt des bénéficiaires finaux.

Au nom de ShelterBox, MERCI !!

Gérard Studer

Représentant International ShelterBox

COMMENTAIRE DE GERARD STUDER au club de Mulhouse Europe

« Votre don fait de votre Club le plus gors contributeur (6 boîtes) de la campagne initiée par notre Past Gouverneur Pierre Jachez pour son année 2017-2018 »



President
Her Royal Highness
The Duchess of Cornwall



RC HAGUENAU et LANDAU

Le Rotary au chevet des enfants du centre hospitalier de Haguenau

Les Rotary club de Haguenau et de Landau soutiennent le projet du service pédiatrique de centre hospitalier de Haguenau (CHH).

Le projet « même pas peur » est un projet artistique initié par le docteur Didier Eyer, chef du service de pédiatrie du centre hospitalier de Haguenau. L'idée a été d'utiliser l'art comme antidouleur et de lutter contre la peur des enfants allongés sur un brancard ou sur une table d'examen.

Installées au plafond, des dalles colorées et ludiques créées par Patrick Gobour, permettent à l'équipe soignante d'offrir une distraction au jeune patient pendant le soin et favorisent l'échange avec l'équipe médicale. Ainsi le soignant peut avec l'enfant commenter les dessins, raconter une histoire, résoudre des devinettes et ainsi canaliser sa peur.

Le projet « Même pas peur » au CHH a été financé par les Rotary Clubs des villes jumelées Haguenau et Landau (Allemagne), pour une valeur de 4 860 €. Les fonds ont été récoltés lors d'un tournoi de golf organisé par leurs soins au golf de Soufflenheim Baden-Baden. La globalité des gains, s'élevant à 7 000 € a entièrement été reversée au service de pédiatrie du CHH. Cette initiative démontre de l'implication des Rotary clubs de Haguenau et Landau, qui réalisent de nombreuses actions en faveur de la jeunesse, de l'éducation et de la santé.



Source : DNA et RC Haguenau

UNE PREMIERE...



INVITATION GRAND ÉVÈNEMENT

Le Rotary Club du Kronthal organise sa 1^{ère} GRANDE RENCONTRE INTER-CLUBS
Samedi 22 septembre 2018 à partir de 18h30

ALL INCLUSIVE :
 Rencontre Clubs & Repas & Conférence Geprovas
 Animation musicale et fête inter-clubs ... 30€/personne

Apéritif (bière ou crément ou soft)
 Cochon de lait à la broche avec buffet de salades
 ½ de vin par personne
 Dessert
 Café ou infusion

Animation musicale par Tara Esther – chanteuse

Lieu : BRASSERIE DES ECLUSIERS
 Rue vieille cité - Hofmuhl
 57820 Henridorff

Merci de nous adresser vos intentions pour le 1^{er} septembre
 et une réponse définitive pour le 11 septembre

Le GEPROVAS est une association à but non-lucratif, indépendante, développant un programme de recherche sur les biomatériaux cardiovasculaires. Il s'agit d'un écosystème associant des universitaires chirurgiens à Strasbourg et de mécaniciens à Mulhouse qui a pour but le rayonnement international et le développement économique de l'Alsace.

Pourquoi l'Alsace : Parce que nous avons une histoire unique en termes de chirurgie vasculaire et de sciences des textiles. Mais aussi parce que les maladies cardiovasculaires y sont la deuxième cause de mortalité avec une surmortalité par rapport au reste de la France.

Pourquoi maintenant : Parce que le GEPROVAS, soutenu par les collectivités, va développer son activité sur le plan national et international en investissant dans de nouveaux locaux, de nouveaux équipements et en embauchant.

Le Rotary a déjà soutenu le GEPROVAS et nous avons besoin plus que jamais en 2018 de votre soutien.
 Professeur Nabil CHAKFE, Président du GEPROVAS

Professor Nabil Chakfé, MD, PhD, FEBVS
 Head, Department of Vascular Surgery
 and Kidney Transplantation
 University Hospital of Strasbourg
 67091 Strasbourg Cedex France
 Office: (33) 3 69 55 08 88
 Secretary: (33) 3 55 06 27
 Fax: (33) 3 69 55 17 83
 Cell: (33) 6 25 33 18 91
 e-mail: Nabil.Chakfe@chru-strasbourg.fr
www.geprovas.org
www.esvb.net



UNE OPPORTUNITÉ DE GLOBAL GRANT :

Projet d'une maternité en Côte d'Ivoire

APPEL A MOBILISATION

Le Rotary Club Sélestat Centre-Alsace a contribué à deux reprises à l'équipement de l'hôpital rural de Tankessé^[1] en Côte d'Ivoire en finançant l'achat d'un lecteur ELISA et d'un lecteur binoculaire pour un coût de 33.000 € en 2004 avec la collaboration du club Abidjan Lagune, du district 1680, de la Fondation du Rotary International, de l'association Avenir du Pays Bona et de la Région Alsace, en 2013, en contribuant au financement du transport d'une ambulance à hauteur de 2000 €

L'hôpital étend son activité et construit une maternité.

Dans le cadre de l'année rotarienne 2018-2019, nous envisageons de poursuivre notre action à destination de cette structure en référence aux propos du président Rassin

« Nous devons nous concentrer sur des actions plus ambitieuses qui ont un impact plus pérenne, prendre le temps de soigneusement planifier nos efforts qui se poursuivront sur plusieurs années et mandats.... »

et en nous plaçant sur l'axe stratégique : santé de la mère et de l'enfant.

Nous sommes en phase d'étude de faisabilité et faisons remonter les besoins. D'ores et déjà nous sont parvenues la demande de financement d'un appareil d'électrophorèse dont le coût est d'environ : 9900 € (6 490 000 F CFA) et celles de matériels médicaux divers dont des couveuses pour un montant de 17 000 € (11 125 040 F CFA).

Ce projet ne peut aboutir sans l'aide de la Fondation et nous envisageons de solliciter une subvention internationale de la Fondation.

Pour cela nous sommes à la recherche d'un club du district 1680 et plus particulièrement de Centre-Alsace qui pourrait s'associer à notre action. Un club ivoirien devrait également nous rejoindre.

Contact : Bisson Vaivre Claude, Président du RC Selestat Centre Alsace : claude.bisson-vaivre@orange.fr

L'Hôpital rural de Tankesse (Côte d'Ivoire)



1. Un ensemble de 20 modules. Il a été restauré en 2013 (Salles de soi, d'hospitalisation, pharmacie et autres...) Devant : l'ambulance

privé, propriété de l'Association de gestion et public (financement du personnel soignant). L'HRT a ouvert ses portes en 1998 et n'a jamais cessé de fonctionner malgré les troubles des années 2000.

Il se limite pour l'instant à un ensemble de 20 modules consacrés aux soins (consultation, laboratoire d'analyses...), hospitalisation des malades, pharmacie, et logements. Ses fonctions



2. Couloir véranda donnant accès aux différents modules. Consultants

opérationnelle de l'établissement. Cette Association est une entité tripartite où sont représentés l'Etat Ivoirien, le village de Tankesse et la Direction de l'Hôpital. Cette façon de faire, maintenant bien rôdée, implique fortement les acteurs locaux et permet d'apporter de nouvelles fonctionnalités attendues par la population lorsque les financements sont disponibles.

Installé sur un terrain de 15 ha au nord du bourg de Tankesse, petite localité sous-préfecture de 7000 habitants, l'HRTT (Hôpital rural de Tankesse) intéresse toute une région (Pays Bona) de 50 000 habitants. Appelé « clinique » par la population, cet hôpital est de statut mixte, à la fois

(Photos 1et2). A ce jour, ses fonctions sont celles d'un dispensaire amélioré adapté aux besoins de de la population. La création en cours d'une maternité va augmenter ses potentialités

La clinique fonctionne de la façon suivante : l'Association française « Avenir du pays Bona » (siège : Saverne) apporte son soutien financier en termes d'investissement et de conseil. Elle a ainsi engagé, depuis sa création, plus de 300 000 € pour la construction et le développement de l'hôpital. De son côté, l'Association de Gestion du centre de Soins Communautaire, mise en place pour respecter les règles du pays, est responsable de la gestion



3. Le laboratoire d'analyses avec le lecteur Elisa



4. Inauguration du laboratoire d'analyses, en présence du Rotary club Abidjan Lagune, partenaire du club Sélestat Centre Alsace (AIPM)



5. Construction en cours de la maternité financée par l'Ambassade du Japon

En termes de soins, nous enregistrons environ 6000 consultations par an, quelques centaines d'hospitalisations, et de l'ordre de 300 à 400 évacuations sur des hôpitaux mieux équipés lorsque les interventions dépassent les possibilités de notre structure.

Le club Rotary Sélestat Centre Alsace a offert un équipement de laboratoire en 2003 dont un lecteur Elisa : AIPM en partenariat avec Avenir du Pays Bona et Région Alsace (Photos 3 et 4). Le laboratoire a procédé en 2016 à 3200 examens. En 2013 le club Sélestat Centre Alsace a financé le transport d'une ambulance réformée encore en excellent état, offerte par les Pompiers de la Moselle (Photo 1)



6. Construction des logements pour le personnel. Elles sont quasiment achevées

Nous soignons dès à présent beaucoup d'enfants. Mais deux besoins importants subsistent : la maternité et la pédiatrie. Le nombre de naissances est en effet important dans un bourg qui a maintenant dépassé 7000 L'Ambassade du Japon à Abidjan finance la construction d'une maternité ; elle sera achevée dans quelques mois (Photo 5). Il nous faut trouver le financement d'équipements, notamment couveuse, échographe... De son côté Avenir du Pays Bona a fait construire deux logements pour le personnel à hauteur de 35 000 euros. Elles viennent d'être achevées. (Photo 6)



7. Visite d'un groupe d'Avenir du Pays Bona à l'HRT en janvier 2016. A gauche, Le Père Jean-Paul Eschlimann, missionnaire, le fondateur de l'HRT ; au centre, en bleu, Jeanne Kossia, la directrice de l'Association de gestion.

LU DANS LE ... LE BERRY RÉPUBLICAIN



" Dans le Berry ils sont comme le Phoenix, ils renaissent sans cesse de leurs cendres. Est-ce qu'en Alsace Franche Comté nous ne pourrions pas être Super Phoenix ? "

Tous ensemble
vers nos
Rotaracts
actuels et
FUTURS

François

Le Rotaract de Bourges va renaître pour la quatrième fois et recrute des volontaires

Benjamin Gallochon organise le lancement prochain du Rotaract de Bourges : petit frère du Rotary pour les jeunes berruyers de 18 à 30 ans.

Le 6 juillet dernier, le Rotaract fêtait ses 50 ans. Né de la contraction des mots « Rotary » et « action », le Rotaract propose aux aspirants rotariens de prendre part à la dynamique Rotary dès leur majorité. À la tête du projet, Benjamin Gallochon, un ancien membre du club de Châteauroux âgé de 25 ans. Il aimerait lancer un quatrième Rotaract à Bourges, les trois autres ayant été mis en sommeil par manque de membres actifs.

Un projet soutenu internationalement

Selon lui, on compterait actuellement en France environ 1.500 Rotaractiens répartis sur une centaine de structures. À l'international, quelque 184 pays seraient représentés : le projet Rotaract peut compter sur un fort soutien à travers le monde.

Pour le futur président du club, rejoindre le Rotaract représente une aventure humaine et une expérience très formatrice pour les jeunes volontaires. Si Benjamin Gallochon prévoit d'organiser des réunions pour définir collectivement des axes de travail, six d'entre eux seront empruntés au Rotary. Ainsi, les jeunes adhérents œuvreront pour la paix dans le monde, lutteront contre les maladies et particulièrement pour l'éradication de la poliomyélite (la polio), et faciliteront l'accès à l'eau potable dans les écoles.

Ils feront aussi la promotion de l'éducation pour tous, apporteront soutien et secours aux populations vulnérables et organiseront des actions pour l'écologie et la protection de l'environnement. Plutôt qu'un comité directeur défini, le jeune président souhaiterait que le bureau, composé d'un président, d'un secrétaire, d'un trésorier et d'un protocole (chargé de l'organisation, de l'accueil et de la cohésion), soit soutenu par des décisions collectives émanant du groupe dans son ensemble. Un seul critère pour entrer dans l'aventure Rotaract : avoir entre 18 et 30 ans, et de la motivation à revendre.

Le montant de la cotisation annuelle reste à déterminer, et sera fixé entre une cinquantaine et une centaine d'euros. Benjamin Gallochon souhaite recruter une quinzaine de Rotaractiens au total, dont une dizaine de membres actifs. Pour pérenniser le club, il cible prioritairement les jeunes actifs qui pourront rester membres plus longtemps que les étudiants, et participer plus aisément aux actions sur plusieurs mois. Les actifs reçoivent un insigne au bout de quelques mois. Décerné suite à un projet mené à bien, il symbolise leur appartenance à part entière au club et le passage officiel du statut d'invité, au statut de Rotaractien. Pour Yves Chausset, adjoint du gouverneur et responsable des clubs du Cher, « l'avenir est là » et repose entre les mains des jeunes Rotaractiens. Il insiste sur l'aspect fédérateur du projet : « Ces jeunes sont réunis par les mêmes valeurs, et les mêmes motivations. »

Autre défi de taille pour le futur Rotaract : acquérir davantage de visibilité vis-à-vis du public et se libérer du poids des idées reçues qui circulent à propos du Rotary. À l'évocation d'une dérive sectaire ou d'un caractère élitiste dans la sélection des membres parfois imputés au Rotary, Yves Chausset répond que ces idées sont infondées. « Le Rotary compte des médecins, des bouchers, des avocats, des professeurs de lycée chacun apporte son savoir-faire. » Une grande diversité de profils qui constituent, selon lui, la richesse du club.



Eléa Chevillard

VISITES DES CLUBS PAR LE GOUVERNEUR

CLUBS/SECTEURS			CLUBS/SECTEURS		
NORD ALSACE	9 CLUBS	HOR	NORD FRANCHE COMTE	8 CLUBS	HOR
TRUCHTERSHEIM-KOCHERSBERG	mercredi 9 janvier 2019	AP.DINAT.	BELFORT	mardi 13 novembre 2018	DEJ
HAGUENAU	lundi 7 janvier 2019	DEJEUNER	BELFORT AIRE URBAINE	lundi 28 janvier 2019	DINER
INGWILLER	mardi 18 septembre 2018	AP.DINAT.	BELFORT MONTBELIARD	mardi 29 janvier 2019	DINER
MOLSHEIM	lundi 4 février 2019	AP.DINAT.	GRAY	mercredi 30 janvier 2019	AP.DINAT.
OBERNAI BENFELD ERSTEIN	mardi 5 février 2019	DINER	LUXEUIL LES BAINS	mardi 9 avril 2019	DINER
SARRE-UNION	lundi 10 décembre 2018	DINER	LUXEUIL LES BAINS-VOSGES DU SUD	mercredi 10 avril 2019	DINER
SAVERNE	lundi 17 décembre 2018	AP.DINAT.	VESOUL	mardi 5 mars 2019	DINER
WASSELONNE MARLENHEIM	jeudi 20 décembre 2018	DEJEUNER	VESOUL VAL DE SAONE	mercredi 6 mars 2018	DINER
WISSEMBOURG	mardi 11 décembre 2018	DINER	VORAY PAYS DE 7 RIVIERES	lundi 4 mars 2019	DINER
STRASBOURG	10 CLUBS	HOR	BESANCON DOUBS	8 CLUBS	HOR
ILLKIRCH	jeudi 17 janvier 2019	DINER	BESANCON	mardi 25 septembre 2018	DINER
SCHILTIGHEIM	jeudi 10 janvier 2019	DINER	BESANCON BOUCLE	mercredi 26 septembre 2018	DINER
STRASBOURG	jeudi 17 janvier 2019	DEJEUNER	BESANCON CASTANG	mercredi 3 octobre 2018	DINER
STRASBOURG DROITS DE L'HOMME	vendredi 14 septembre 2018	DEJEUNER	BESANCON EST	lundi 1 octobre 2018	AP.DINAT.
STRASBOURG EST	vendredi 11 janvier 2019	DEJEUNER	BESANCON UTINAM	jeudi 27 septembre 2018	DINER
STRASBOURG EUROPE	lundi 5 novembre 2019	DINER	COMTE DE MAICHE	mardi 2 octobre 2018	DINER
STRASBOURG KLEBER (1)	lundi 6 mai 2019	AP.DINAT.	MONTBELIARD (PAYS DE)	mardi 13 novembre 2018	DINER
STRASBOURG NORD	lundi 14 janvier 2019	DINER	PONTARLIER	mercredi 17 octobre 2018	
STRASBOURG OUEST	mardi 8 janvier 2019	DEJEUNER	JURA	6 CLUBS	HOR
STRASBOURG SUD	mercredi 24 octobre 2018	DINER	ARBOIS POLIGNY SALINS	jeudi 15 novembre 2018	AP.DINAT.
AGORA	samedi 19 janvier 2019	DINER	CHAMPAGNOLE	jeudi 4 octobre 2018	AP.DINAT.
CENTRE ALSACE	8 CLUBS	HOR	CHAUSSIN 3 RIVIERES	mardi 16 octobre 2018	DINER
COLMAR	mardi 4 décembre 2018	DEJEUNER	DOLE	mardi 27 novembre 2018	DINER
COLMAR BARTHOLDI	jeudi 13 décembre 2018	DEJEUNER	LONS LE SAUNIER	jeudi 29 novembre 2018	AP.DINAT.
COLMAR RHIN	lundi 25 février 2019	DEJEUNER	SAINT CLAUDE	jeudi 18 octobre 2018	AP.DINAT.
DEUX BRISACH	jeudi 8 novembre 2018	DINER			
GUEBWILLER	lundi 3 décembre 2018	DINER			
RIBEAUVILLE	mardi 26 février 2019	DEJEUNER			
SELESTAT	vendredi 7 décembre 2018	DEJEUNER			
SELESTAT CENTRE ALSACE	mardi 12 mars 2019	DEJEUNER			
SUD ALSACE	11 CLUBS	HOR			
ALTKIRCH	jeudi 7 février 2019	DEJEUNER			
ENSISHEIM	mardi 23 avril 2019	DINER			
FERRETTE	jeudi 2 mai 2019	DEJEUNER			
MULHOUSE	lundi 25 mars 2019	DINER			
MULHOUSE COLLINES	jeudi 25 avril 2019	DINER			
MULHOUSE EUROPE	lundi 18 mars 2019	DINER			
MULHOUSE RHIN	jeudi 4 avril 2019	DINER			
MULHOUSE VOSGES	mercredi 3 avril 2019	DINER			
OTTMARSHEIM	mercredi 24 avril 2019	DINER			
SAINT LOUIS	mardi 26 mars 2019	DEJEUNER			
THANN CERNAY	lundi 1er avril 2019	DEJEUNER			



District
1680



1- Rotary KLEBER : visite informelle le lundi 27 août 2018

NEWS DES CLUBS

LA FAMILLE DU ROTARY DANS LE DISTRICT 1680		
Nom des Clubs	Nom du Membre	
ADMISSIONS		
RCC OTTMARSHEIM	Anna MORTON Thibaut ARBORE	
RC STRASBOURG NORD	Arthur HAUDY	
RC SELESTAT CENTRE ALSACE	Chantal REISACHER-DECKERT	
DEPARTS		
DEMISSIONS		
DISTINCTIONS		
RC OTTMARSHEIM	PHF 2 saphirs	Frédéric STHAL
RC STRASBOURG NORD	PHF 3 saphirs PHF 3 saphirs PHF 1 saphir PHF 1 saphir	Christian EINHORN Jean STEYER Roger BLUMSTEIN Pascal GODON
RC ARBOIS POLIGNY SALINS	PHF 5 saphirs PHF 3 saphirs PHF PHF	Serge MENOZZI Jean AIGROT Alain ETIEVANT Guy VASSET
RC HAGUENAU	PHF 1 saphir PHF	Dominique HENNERESSE Thomas KLEIN
RC SELESTAT CENTRE ALSACE	PHF 5 saphirs PHF PHF PHF	Michèle SCHULTZ Edouard FALLER Alexandra MATHIS Chantal VOGEL
MARIAGES/NAISSANCES		
DECES		

PETIT RAPPEL

Merci à tous les amis Secrétaires des clubs de bien vouloir respecter la date limite d'envoi de leurs informations concernant la vie du club
AVANT LA FIN DU MOIS EN COURS à l'adresse mail : d1680@orange.fr